

EL DIARIO

Periódico imparcial

Oficinas: San Pascual, 9

No se devuelven los originales aunque no se publiquen.

En Orihuela, un mes, 1 pta.
Fuera, un trimestre, 3.50
Pago anticipado.

Anuncios y consultas.
A PRECIOS CONVENCIONADOS.
Toda la correspondencia de carácter administrativo al Administrador

PAÑERIA DE ELEUTERIO GARCIA

Se acaba de recibir un grandioso surtido de Cheviot, Mellons, Es-tambros, Viscuñas, Armures y Drapiés y toda clase de géneos propios para caballero.

Selecto surtido en gabanes y petlizas; Batinas otomanas y la calidad inme-crable Extra-Pluma. Bonitos pantalones medio ancho, estilo inglés, inocon-gibles.

Recogido artículo (dos caras) propio para abrigos de señoras.

Especialidades ricas: Morinos, Cachemiras,

Goal, Estambros y Almones

para Sotanas, Manteos y Dulletas

INMENSO SURTIDO EN MANTAS Y PAÑOS

Mayor, 14, ORIHUELA

Ante el cadáver de nuestro jefe

En medio de un abrumador dolor, que lacera nuestros corazones y oscurece nuestros sentidos, dolor producido por el trágico fin de nuestro apreciadísimo jefe, hemos tenido el consuelo tan dulce en estos momentos, de ver, la protesta unánime que, el acto vil ejecutado el pasado martes, ha producido en todos los labios, que ha salido de todos los corazones nobles e imparciales; que en momentos como el actual, han reconocido todos pa-ladinamente, que el primer mi-nistro de la Corona, era un hombre digno del más grande aprecio, aprecio y estima a que se hacía acreedor, tan bondadoso caballero, tan dulce político y tan atento amigo.

Al leer los necrológicos artí-culos que la prensa diaria de- dica al jefe que fué del partido

demócrata, hemos sentido una oleada de satisfacción que nos ha hecho revivir en medio de la crisis de angustia porque estamos atravesando.

Todos, absolutamente todos los diarios, en cuyas columnas se hicieron juicios más o menos atrevidos acerca de la política que dirigía el inmortal Tribuno, han llorado ante su cadáver, y si un día escatima-ron parte de aquellos aplausos que merecía el presidente del Consejo, fué porque la orienta-ción política, sus diferentes matices ha de envolver con el ve-lo de la dirección y del talento, aquellos triunfos que en política obtienen los que no son nuestros correligionarios.

Pero al juzgar hoy al político, al catedrático, al ateneista, al periodista, al jurisconsulto, en fin, todos convienen en que era un hombre superior, de ta-lento privilegiado, de tales do-tes de atracción, que daban es-tas lugar al coronamiento de sus triunfos más resonantes.

Era D. José Canalejas de un humor tal, que causaba siem-pre admiración entre los que le rodeaban; extrañándose, verle tan dulce y ameno, en los más dificultosos momentos en que se hallaba su política.

Tal imaginación poseía, que inspiró a uno de los importan-tes rotativos de la corte, valiéndose para ello de una dia-ria conversación con sus redac-tores, a los que guiaba hasta en los más nimios asuntos y esto probaba, lo percatado que es-taba de todas las cuestiones que afectaban a su diario...

Como político se dió a cono-cer discutiendo unos presu-puestos de guerra en cuyas po-lémicas parlamentarias admi-raron atentos los diputados sus conocimientos militares...

Como ateneista alcanzó mi-llares de triunfos que le dieron la importancia que su talento merecía en el palacio de la ciencia...

Como particular, nadie de su jerarquía gozó de iguales sim-patías, por su afabilidad, su ca-rácter sencillo, asequible, amis-toso; era un hombre que com-praba amigos, con su innata patia...

Como decíamos ayer, su po-lítica comenzaba a desenvol-verse ahora y sus reformas de hoy con las que habían prepa-radas para el mañana, hubie-sen hecho a nuestra patria el país de las libertades por ex-celencia, la Inglaterra latina; tan liberales eran sus proyectos que hubiesen sido tenidos por el más avanzados izquierdistas,

pues ante las realidades, hu-biesen tenido que callar las oposiciones.

El nos prometió días de di-chas, que ya comenzaban a vis-lumbrarse, pero que se han fundido ante el fogonazo del arma asesina; cayó al suelo y yendo en sus cerebros todos aquellos días de gloria que, sus inspirados planes, nos habían hecho esperar, con él fueron a tierra y seguramente queda-ron rodando aquí y allá; te-memos que no haya quien se-pa encontrar el hilo de aquellas ideas que al ir a nacer, mueren en embrión.

Tan desgraciado ha sido nuestro jefe en su mando, que por lo efímero de él, no ha po-dido ni decir con Cánovas aquello de: yo vengo a hacer historia de España.

Mueren en gestación las más salvadoras ideas, que con he-chos nos hubiesen encumbra-do; y los hechos habrían llega-do y no tarde.

CABALLERO LOHENGRIN.

Para las damas

TODO IGUAL

Una de las mayores preocupacio-nes de nuestras jóvenes elegantes es averiguar si la «toilette» conservará el mismo aspecto que durante la es-tación pasada.

Desde luego, y para tranquilidad de las que se habían enamorado de las modas presentes, podemos decir que todo seguirá lo mismo.

Las faldas siguen siendo estre-

Establecimiento de tejidos .: Temporada de verano
 Ultimas novedades para señoras .: Gergas .: Especialidad en géneros blancos y negros
 Estambres .: Cheviot. Armures y mantas de viaje

GRAN PAÑERIA

chias, aunque con un poco más de holgura, sobre todo en los trajes de mucho vestir.

Las faldas de los vestidos de hechura sastre y de los trajecitos mananeros no tendrán apenas más de 1.70 metros de ancho,

Entiéndase que ideamos aquí esta holgura independientemente de la profundidad de los pliegues, que se combinan según el gusto de cada cual, alternando los pliegues anchos predominan estos últimos cuando la persona que ha de llevar el vestido está algo más gruesa de lo corriente.

Esta anchura únicamente se da para la parte inferior, pues por arriba las faldas de todas clases, siguen siendo estrechas y muy ajustadas, marcando bien las caderas.

En cuanto a los tontillos o pañerías, que modistas testarudas quisieron imponernos, y que se llevaron mucho este verano, podemos asegurar que ha terminado su existencia.

Esta disposición de los tontillos era muy elegante, pero iba mejor con las telas frágiles y ligeras de verano. Sin duda no resultaban tan artísticas con las telas de otoño, y las modistas los han desde.

La oración del poeta

Señor: dame para descansar una casa tranquila. Mi cerebro ha trabajado mucho, mis nervios están agotados, deshechos; no tengo ya, Señor, ilusiones de nada. En las ciudades que visito, en los campos, no me interesan ya ni los monumentos, ni los paisajes; siento un terror profundo, íntimo, ante los hombres que me rodean. He recibido mucho daño en la vida; he gustado el amargor de la insidia; he soportado la necesidad del elogio exagerado, inconsciente; he visto como los más sutiles matices de mis versos eran desconocidos y como las cosas más toscas, más llamativas, eran aplaudidas. Señor: tengo un profundo cansancio en mi espíritu. No deseo ya conocer a nadie; no quiero estrechar nuevas manos; cuando por acaso en el trato social me encuentro con alguien a

quien he de sonreír, apenas si en mis labios puede aparecer una sonrisa triste.

Señor: todo me parece ya locura, vanidad. Como vemos en nuestra juventud las apariencias de las cosas; como entonces atabamos solo el brillo y el color de las acciones humanas, ahora veo lo de dentro, ahora advierto como todos somos locos en este mundo, de qué manera las cosas que perseguimos son tan falaces, tan detestables y qué clase de número de desatinos, necedades y ridiculeces cometemos por ellas. Señor: ¿qué es gloria? Señor: ¿para qué quiere escribir este poeta sus versos? ¿Para qué estampar todos los días su nombre en esta hoja ese pobre periodista? Y este político, ¿para qué aringa a las masas?

Dame, Señor, una casa tranquila y en el campo. Yo quiero tener en ella unos pocos árboles verdes: si esta casa da al mar, yo comprenderé mejor a cada momento la inmensidad de lo infinito. Yo quiero tener también en esta casa un buen perro que se ponga a mi lado y que me mire silencioso con sus ojos de a nor. Quiero ver todas las mañanas como la punta de las nefandas montañas se ponen de color de rosa; quiero ver por las noches las luces misteriosas de las estrellas. Y así, Señor, deseo pasar el resto de mis días: olvidado de todos, obscurecido, sin que nadie me nombre, sin que nadie me escriba.

Señor: déme un momento de reposo; tengo en mi espíritu un profundo cansancio ..

AZORIN

Comentarios

políticos

Como nos hemos propuesto que cuando «El Eco de Orihuela», falte a la verdad, queriendo poner en evidencia al partido liberal democrático de la localidad, nuestra discusión no dejere en polémica, que aburre a los lectores, y llega a tener que ponernos en el caso de usar un lenguaje inculto, que

rechazamos por impropio de la prensa, aun que al colega parece agradarle, solo diremos que en cuanto ayer se refiere a nuestro lu tre amigo el diputado a cortes por el distrito, don Manuel Ruiz Valarino, es absolutamente inexacto, y que el Sr. Ruiz Valarino, se ocupa de las cosas transcendentales de la política local, unicamente.

Los reporteros que hacen la información política para «El Eco de Orihuela», se han vuelto miopes, o mejor dicho, aun que más vulgamente. «Han oído campanas, y no saben donde».

Dice el colega, que en la reunión que el miércoles en la noche celebraran los señores concejales, y de la que ayer dimos cuenta, con el objeto de la misma «que los maceros subian libros y más libros hasta el número de doce, y que la reunión, fué para dar cuenta a los concejales de una comunicación de hacienda, amenazandoles, con embargarles».

Los que leyeron nuestra sección de noticias de ayer, habrán visto, cuan inexacta es la información del colega, y para probar la verdad de nuestra afirmación, apelamos al testimonio de los señores concejales que a la reunión asistieron; y en cuanto a los libros, no fueron para lo que el colega supone; esto es, para hacer consultas; sino que son doce libros, titulados, «La Legislación Social», cuyo autor, D. Pedro Tomás Alemany, abogado y oficial del gobierno civil de Alicante, remitió aquella misma noche por correo, para ver si el Ayuntamiento de Orihuela, los compraba; libros, que aún están en la Casa Consistorial, y que pueden ser exhibidos al colega, si gusta comprobar nuestro aserto; vease pues, como el diario conservador, ha cometido la más estupenda plancha, en que puede incurrir todo periódico, que quiera pasar por veraz, ante la opinión de sus lectores. Pero el colega, no conoce le ver-

dad, y si la conoce, esta decididamente reñido con ella, *per in secula seculorum*.

Edisson

El inagotable inventor Edisson no cree en la inmortalidad del alma; pero se consuela con la seguridad de que el hombre está construido para vivir siglo y medio, y se propone aprovechar esta construcción.

A propósito del Sr. Stubbs, negociante de Chicago, que se ha retirado porque ya no podía más, y del Sr. Harrimann, que ha muerto por su labor excesiva, ha dicho Edisson:

—Yo puedo trabajar y pensar más que Stubbs y Harrimann juntos. Debo esta facultad: primero, a mi alimentación; segundo, a mi sueño, tercero, a mi vestido.

¿Por qué Harrimann pensaba en su lecho? Porque comía demasiado. Los hombres de negocios no hacen ejercicio y comen como mozo de cuerda. Queman su máquina por exceso de carbón.

Yo no como más que lo necesario, y me duermo en cuanto pongo la cabeza sobre la almohada. Estoy seis horas en el lecho; duermo todo este tiempo; en mi vida he soñado. Tengo sesenta y cuatro años y nunca he trabajado ni pensado mejor.

Lo de mi retirada es una broma; trabajo desde los doce años, y pienso continuar hasta los ciento cincuenta. Mi paraíso está en la tierra. Debo en parte mi salud a mis vestidos.

Edisson enseñó a su interlocutor sus pies calzados con unas botas muy anchas:

—Mi pantalón, mi camisa, mi chaqueta, todas mis prendas son holgadas. De este modo mis arterias, mi venas funcionan a maravilla; nunca las oprimo. Además, no tengo vicios; es decir, tengo uno sólo el tabaco.

Los que quieran llegar a ciento cincuenta años ya saben

La Alhambra

Gran establecimiento de tejidos

José Marín Garrigós

Temporada de invierno de 1912.

Grandes novedades en toda clase de géneros para trajes de señora y señoritas, Inmenso y variado surtido en géneros blancos. Especialidad para trajes de caballero.

MAYOR, 31 y 32 - ORIHUELA

el procedimiento: trabajar mucho, comer poco, dormir seis horas, no ceñirse la ropa; pero ceñirse a este plan.

Sin embargo, los loros no hacen nada de esto,

CANTARES

Yo tenía un corazón y se lo di a una mujer, que lo tiene hecho pedazos de tanto jugar con él.

Quá era, niña, padecer, me preguntaron a mí, y dije que era querer como yo te quiero a ti.

Sé que te regalan otros y que aceptas los regalos; árbol que nace torcido no es fácil enderezarlo!

Sentada junto a la mar iba diciendo sus penas, y al preguntarle yo cuántas me señaló las estrellas.

NOTICIAS

El día de ayer, fué nuboso, durante la mañana, a última hora de la cual, comenzó a llover, durante la lluvia, a intervalos más o menos fuerte, hasta entrada la noche. El frío, se dejó sentir muy sensiblemente. Los campesinos, estarán de enhorabuena, pues ya temían que el tiempo seco, hiciera que se perdieran los sembrados, que eran la esperanza de la futura cosecha; pero con la lluvia de ayer, si fue como es de suponer general en esta término, pues el horizonte estaba cerrado por todo el término visible, la esperanza renace, y a confianza, vuelve a los propietarios de fincas de campo, y a los labriegos de esos términos. Parece pues, que el año, se presenta bien, y que será recompensa de los pasados, que tantos perjuicios

han causado a los agricultores de este término municipal.

Hállase muy mejorada de la dolencia que padecía, nuestro distinguido amigo el contador de este ayuntamiento, D. Rufino Gea Martínez. Lo celebramos, deseándole un total restablecimiento.

Por efecto de la lluvia que anoche cayó sobre nuestra ciudad hubo de suspender la sesión permanente de cinematógrafo que había de celebrarse en el teatro circo.

El Conde de Romanones ha sido encargado por su majestad el Rey de la formación del nuevo ministerio.



MUY EN BREVE SALDRÁ A LUZ EN MADRID

REODOS DEL CAMINO

POESIAS DE

JUAN SANSANO

CON UNA CARTA-PROLOGO DE

SALVADOR RUEDA

Y PROLOGO DE

ALVARO DE ALBORNOZ



Suplicamos a nuestros suscriptores, de fuera de la localidad, se sirvan remitirnos, a la mayor brevedad posible el importe del trimestre correspondiente a los meses de Julio, Agosto y Septiembre. La morosidad en el pago de algunos, interrumpe la buena marcha administrativa del periódico.

Banco de Cartagena

Caja de Ahorros

Cartagena, Murcia, Alicante, Sevilla, Cádiz, Huelva, Orihuela, Lorca, La Unión, Aguilas, Mazarrón, Caravaca, Cieza, Melilla, Hellín, Elche, Yecla y Alcoy,

Saldo anterior	Ptas. 15.078.939'84
Imposiciones durante la semana	> 449.333'53
Suma	Ptas. 15.528.273'37
Reintegros	> 423.496'79
Saldo	15.104.776'58

Cartagena 9 Noviembre de 1912.

JOSE TORMO

Se componen máquinas de coser

Suministro toda clase de material eléctrico, timbres, teléfono, pararrayos, tubos acústicos, cuadros indicadores, lámparas de incandescencia y arco, aparatos de medidas, sopes, escobillas, brazos, arañas MOTORES, motores con bomba para elevación de agua, damos, ventiladores, estufas eléctricas, cables e hilos de todas clases. — CALLE DE CALDERÓN DE LA BARCA, núm. 11.

Junto al comercio del Indio

Banco Hipotecario de España

Préstamos con hipotecas sobre fincas Rústicas y Urbanas por Importantes que se soliciten Periodos de 5 a 50 años.

Interés: 4 25 por 100 anual con amortización.

El Banco cancela los préstamos que pesen sobre las fincas y entrega el capital sobrante. — En 15 días quedan ultimadas las operaciones, declarando corriente la titulación de las fincas. — Se admiten proposiciones en todas las poblaciones y capitales de España.

Agente General de préstamos, D. ANTONIO SANCHEZ MOLINA Solicitar informes a las oficinas en Murcia: Calle del Porche de San Antonio, 117.

José López Ortiz

ELECTRO MECANICO Y OPERADOR DE CINES

Compone máquinas de coser, bicicletas, etc. Hace toda clase de instalaciones eléctricas. Suministra material completo para las mismas: hilos, teléfonos, cuadros indicadores, motores, lámparas, arcos, diáfonos etc. Se arreglan cinematógrafos.

CALLE DE SAN CAYETANO, 5 — ORIHUELA

Ricardo Bastia Corredor de fincas y dinero a préstamos Calle de San Juan — Orihuela

Papeles de todas clases. — Libros. — Tintas. — Libretas. — Objetos de escritorio — Impresiones económicas. — SANSANO Sellos de canchú — Lápizeros. — Postales. Gomas — Puntas

ANUNCIOS ECONÓMICOS

Enrique Alonso

San Agustín, 17

Esta acreditada sombrerera, cuya labor artística es tan elogiada, acaba de recibir inmejorables géneros para la confección de sombreros para señoras, señoritas y niños, los cuales se arreglan y transforman según las exigencias de la moda, sobre los últimos modelos.

ELEGANCIA — PRONTITUD ECONOMIA

Figurines y revistas de modas — José Marín Seriano Bueno, San Juan, Orihuela.

Francés Esperanto — Lecciones a domicilio — José María Sarabia V. rgel.

Papeles para bordados. — Imprenta de SANSANO

Enrique Luis, Pintor — Calle San Juan — Orihuela.

Arboles y frutales de todas clases. — Antonio P. Salas, Nudermas (Murcia)

La Reine de la Mode

REVISTA DE MODAS FRANCESA Más de 120 modelos de todas clases. 1 25 ptas. ejemplar en casa de Sansano.

